
记者：今年的政府工作报告

提出，统筹实施包括“ 一带一

路”、京津冀协同发展、推进长江

经济带建设“ 三个支撑带”，交通

部如何发挥支撑保障作用？

杨传堂：中央确定的国家三

大战略，均与交通运输工作密切

相关：“ 一带一路”建设，互联互

通是本质核心；京津冀协同发展，

交通一体化是基本前提；长江经

济带建设，黄金水道是主要依托。

发挥交通运输对推进三大战

略实施的支撑保障作用，关键是

推进形成区域内多节点、网格化、

全覆盖的综合交通运输网络，以

“ 带、路、廊、桥”等多种形式为依

托，实现区域间优势互补、要素联

动、共同发展。

对“ 一带一路”建设，我部已

制定实施了《 丝绸之路经济带和海

上丝绸之路建设战略规划》工作方

案，下一步将加强与周边国家交通

基础设施的互联互通，推动国际通

道运输便利化。推动京津冀协同发

展，我部与国家发展改革委编制的

交通一体化规划即将颁布实施，并

确定了一批率先启动的重大项目、

工程和政策。长江经济带建设，我

部将着力打造全流域黄金水道，建

设通江达海、干支衔接、网络畅通

的航道网，加快建设“ 一江两横五

纵”综合交通体系。 据新华社电

仰望月空数千年的中国人，

何时能从月宫捧回第一抔土？全

国政协委员、中国空间技术研究

院空间科学与深空探测首席科学

家叶培建院士表示，嫦娥五号正

在进行研制，进展良好，将按计划

于201 7年在海南发射。全国人大

代表、中国航天科技集团公司六

院院长谭永华5日表示，我国长征

六号火箭今年首飞，长征五号、长

征七号将于201 6年迎来首飞。

“ 发动机是火箭的‘ 心脏’，

是飞行器结构、动力、控制三大核

心部分之一。今年长征六号火箭

首飞，也是我国自主研发的新一

代环保型无毒无污染大推力运载

火箭液氧煤油发动机的首次亮

相。”谭永华说。

据介绍，这一最新研制的新

一代大推力发动机，将使我国新

型长征近地轨道的运载能力从现

在的约9吨跃升到25吨，地球同步

转移轨道的运载能力从现在的

5.5吨提升到1 4吨。可发射20吨长

期无人照料的空间站、大型空间

望远镜、返回式月球探测器、深空

探测器、超重型应用卫星等。

“ 嫦娥三号由着陆器和‘ 玉

兔’号月球车组成，嫦娥五号由轨

道器、着陆器、上升器和返回器组

成，结构更复杂。航天六院将为嫦

娥五号这次非凡之旅提供金牌动

力保障。”谭永华说。

“ 大家知道嫦娥三号稳健落月

中，变推力发动机为它在月球附近悬

停蔽障起到了关键作用。而嫦娥五号

的着陆器也会用到变推力发动机，轨

道器和上升器用3000牛发动机。上升

器完成月壤采集后，要从月球‘ 起

飞’，还要与在月球轨道上‘ 等’它的

轨道器精准交会对接。这是我国航天

器首次在月球轨道交会对接。发动机

的任务更重，挑战更大。”

谭永华透露，送嫦娥五号奔月

的长征五号运载火箭拥有“ 十核”

强大“ 心脏”———8台1 20吨级液

氧煤油发动机和2台新研制的50吨

级液氢液氧发动机。 据新华社电

政府应把好项目
拿出来让民间资本做

国家发改委主任徐绍史5日

就“ 经济社会发展与宏观调控”

相关问题答记者问时表示，政府

必须把一些现金流比较充裕又有

稳定回报预期的好项目拿出来，

让社会资本和民间资本来做。

徐绍史介绍，201 4年初，国家

发改委拿出了80个示范项目吸引

民间投资，其中49个有民间资本

参与。他介绍，201 4年，民间固定

资产投资同比增长1 8.1 %，高于全

国固定资产投资增长的幅度。而

且民间投资占全国固定资产投资

比重为64.1 %，“ 这说明民间投资

增长的幅度是比较大的。”

“ 我们与财政部商量，设立了

新兴产业创新引导基金和制造业

支持基金，以改变我们投资的方

式，用预算内投资来撬动社会投

资，就是与政策性金融机构、基金、

信贷、保险等机构合作，一起来参与

投资，加大投资规模。”徐绍史说。

据新华社电

全国人大财经委委员、中国

证监会创新部巡视员欧阳昌琼在

两会期间接受媒体采访时表示，

股票发行注册制改革各项准备工

作都在抓紧推进。注册制实施要

以修改证券法为前提，修法工作

正在按计划进行。

记者从有关渠道获悉，注册

制改革方案草案已经完成，并已

上报国务院，同时，证券法修改也

已列入今年人大立法计划，修订

草案将在两会后提交人大审议，

如果进展顺利的话，股票发行注

册制最快有望在6月落地；但考虑

到修法工作的进度，落地时间也

存在一些不确定性。 据新华社电

滥用抗生素带来
环境污染隐患

“ 珠江广州段和深圳河存在

较严重的抗生素污染，除阿莫西林

外，其他抗生素在枯季和洪季均有

检出。”这是全国政协委员、广东

省人民政府参事刘昕对水体中抗

生素污染物的调研结果，滥用抗生

素带来的环境污染隐患不容乐观。

抗生素在临床上的滥用，已

引起耐药菌的大幅增长。“ 人以

及动物服用的抗生素，只有20%以

下 被 吸 收 用 于 治 病 ， 而 有 80%

-90%的药物随排泄物进入到生

活污水中。”刘昕说。

“ 人们经常食用含有抗生素

的食品，除了会导致荨麻疹或造

成过敏性休克等过敏反应外，耐

药性会不知不觉增强，一旦患病

时 再 使 用 这 些 抗 生 素 效 果 大

减。”刘昕说。 据新华社电
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交通运输部部长杨传堂：

今年协调部分省市公交卡互通
交通运输联系千家

万户，服务亿万群众。交
通运输行业如何通过全
面深化改革，加强法治
建设，做到更便民、惠
民、利民，支撑和保障
经 济 社 会 持 续 健 康 发
展，成为两会代表委员
关注的热点话题。两会
期间，交通运输部部长
杨传堂接受了新华社记
者的采访。

青年报资料图

记者：2015年是全面深化改

革的关键之年，也是全面推进依

法治国的开局之年，交通部门在

出租车等领域的改革有何举措？

杨传堂：改进和提升交通运

输服务的品质和水平，更好地为

公众服务，必须加快体制机制改

革，加强法治建设，完善法律法规

和各项政策制度，推进治理体系

和治理能力现代化。

出租车问题关乎出行，百姓

非常关注。2008年，交通部承担出

租汽车行业指导的职责后，一直

在推动出租汽车管理的改革。去

年，我们出台了《 出租汽车经营

服务管理规定》和《 关于促进手

机软件召车等出租汽车电召服务

有序发展的通知》，指导各城市

政府逐步规范出租车市场秩序，

提高服务水平，积极、稳妥、有序

地深化出租汽车行业改革。

出租汽车行业的改革涉及公

众、驾驶员、企业、移动互联网平

台等多个主体，需要综合考虑各

个城市的公共交通、交通拥堵等

因素。交通部专门成立了改革领

导小组。我们已经开展了广泛调

研，初步形成了改革指导意见，在

充分听取社会和行业的意见后，

按程序发布。

今后一个时期，交通部门还

将围绕提升服务，重点抓好如继

续深化行政审批改革，加大简政

放权力度；全面推进体制机制改

革，规范市场主体行为；着力提升

交通运输服务质量等方面工作。

记者：交通出行关系到百姓

的日常生活，2015年，出行会不会

更方便？高速公路堵车能否少一

点？道路安全能否再好一点？

杨传堂：今年初，交通部从

201 5年重点工作中选出既促进

稳增长又体现惠民生的1 0件实

事，作为部一号文件下发，并向社

会公布。具体涉及农村公路新改

建、农村客运通达、渡口渡船、溜

索改桥、生命防护工程、危桥改

造、ETC联网、交通一卡通、国道联

网、高速公路服务区1 0个项目。

为确保1 0件实事的成效群

众能够看得见、摸得着，我们主要

采取了以下措施。

一是向社会公布，主动接受

监督。年初公开1 0件实事，年中

公布阶段目标推进情况，年末公

布完成情况，形成倒逼机制。二是

明确任务分工，责任落实到位。已

经逐项明确了1 0件实事的责任

司局，指导各省交通运输主管部

门完善实施方案。三是加强督促

检查，推动工作落实。采用项目化

管理方式，确定责任人、阶段性目

标和完成时限，开展专项督促检

查，促进交通运输服务能力与质

量效率持续改善和提升。今年将

协调部分省市的公交卡互联互

通，协调技术标准，押金之类具体

问题归各省市交通委管理。

今年推动出租汽车行业改革

出行方便点，堵车少一点，安全再好点

加快建设“ 一江两横五纵”综合交通体系

长征新型号系列火箭今明两年将“ 三箭连发”

“ 长六”今年首飞 2017年“ 长五”送“ 嫦五”
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